
Bagnolet, le 5 septembre 2024

A l'attention de Madame Julie Benetti, Rectrice de l'académie de Créteil

Madame

Le 3 juillet lors d'une réunion de 45 minutes sans ordre du jour, convoquée par la DRAFPIC, 
les enseignants du lycée Eugène Henaff à Bagnolet ont été informés de la fermeture du CAP 
ébénisterie à la rentrée 2025 au profit d'un transfert de la section au lycée Bartholdi de Saint
Denis.
En tant qu'élu-e-s de la ville de Bagnolet, nous ne comprenons pas cette décision. 
Comme les professeurs, nous sommes atterrés par cette nouvelle, alors que le lycée se 
donne les moyens d'agir au quotidien pour que fonctionne correctement cette filière de 
métier d'arts qui contribue à son rayonnement depuis 45 ans.

En effet, le lycée Henaff propose un parcours complet avec un CAP qui recrute chaque 
année un nombre d'élèves conséquent (à cette rentrée, 21 élèves en 2nde CAP- sur 24 place 
ouverte) et un BMA, suite logique au CAP, qui comble de l'absurde, n'existe pas au lycée 
Bartholdi.

De plus, les chiffres parlent : la Région Ile de France vient d'investir 240 000€ dans un parc 
de machines des ateliers bois du lycée Henaff, alors que le parc du lycée Bartholdi est 
vétuste, nombre de machines étant défectueuses ou en panne.
La surface des plateaux techniques qui accueille les élèves est plus importante au lycée 
Henaff ; les enseignants du lycée Bartholdi eux-mêmes, assurent ne pas pouvoir accueillir 24 
élèves de CAP.
La situation géographique du lycée Henaff est un atout par sa proximité avec les ateliers 
d'ébénisterie de la région parisienne.

Que l'Education Nationale souhaite créer un pôle d'excellence artistique au Lycée Bartholdi 
est tout à fait louable, mais cela ne peut pas se faire au détriment du lycée Henaff, dont la 
réputation n'est plus à faire et sur laquelle, vos services devraient au contraire s'appuyer et 
qu'ils devraient renforcer, plutôt que démanteler l'existant ! 

En agissant ainsi, sans concertation, au mépris de l'engagement professionnel de nombre 
d'enseignants du lycée, vous fragilisez les personnels et votre institution même. 
Ne parlons pas des jeunes filles et garçons de cette filière qui pourraient trouver un parcours
simple dans un seul établissement bien établi, réputé et bien équipé, mais qui devront aller 
dans 2 établissements différents dont un n'est pas aussi bien équipé que l'autre. De quoi 
dégoûter bien des vocations !

Nous pouvons comprendre (sans l'accepter) que l'EN soit soumise à des restrictions 
budgétaires. Mais dans ce cas, quid du gaspillage de l'argent public (cf les investissements de
la région au lycée Henaff), qui nous semble très choquant ?



Cette décision nous semble affaiblir la vocation de « lycée des métiers » de l'établissement 
et nous conduisent à nous interroger sur son avenir.

C'est pourquoi, madame la Rectrice, pour toutes ses raisons et questionnements, pour le 
bien de la communauté éducative et pour le bien des élèves, nous nous joignons en tant 
qu'élu-e-s de la République à la communauté Est-ensemble ainsi qu'aux collèges de secteur 
pour demander le maintien de cette filière au lycée Eugène Henaff.

Je vous prie d’accepter Madame, mes salutations respectueuses.
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